

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 29 de enero de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatal: Extinguen facultades en la UAEM

Nacional: El IPN, sin notificación de que se haya recortado su presupuesto

Internacional: Bloqueadores solares artificiales podrían salvar a la Tierra

SALUD:

Estatal: Padecen sobrepeso siete de cada 10 morelenses

Nacional: Desnutridos, casi 2 millones de niños

Internacional: Lo mejor para los pies, correr descalzo: Harvard

ECONOMÍA:

Estatal: Ejecutará Sedagro 255 mdp

Nacional: Coloca Pemex bonos de deuda por mil mdd

Internacional: Análisis de la pobreza debe incluir uso del tiempo y el trabajo doméstico: OIT

POLÍTICA:

Estatal: Excesivos, los sueldos de funcionarios del IEBEM

Nacional: La SCJN debe definir si el IETU es nuevo tipo de impuesto

Internacional: Al exige suspender en Argentina el uso de armas de electrochoques

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Extinguen facultades en la UAEM”

El Consejo Universitario de la UAEM aprobó la tarde de ayer, la creación de Centros Universitarios que sustituyen a las escuelas, facultades, centros de investigación e institutos de la Casa de Estudios, por lo que a partir de este momento, se cuenta con nuevas disposiciones generales y reglamentos para cada ente académico. El documento aprobado por los consejeros universitarios señala que los Centros de la UAEM conservan la titularidad de todos los bienes, derechos y obligaciones conducentes de las facultades, escuelas, institutos y centros de investigación de dicha institución educativa, mientras que los campi y sedes regionales continuarán con el ejercicio de los derechos y obligaciones de que sean titulares. De esta forma, los Centros de Investigaciones biológicas, de Investigación en Biotecnología, en Ingeniería y Ciencias Aplicadas, de Investigaciones Químicas, así como el Campus Oriente y Sur conservan su denominación, mientras que el Centro de Educación Ambiental e Investigación Sierra de Huautla (Ceamish) se convierte en el Centro Universitario de Investigación en Biodiversidad y Conservación.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González).

“Sin injerencia, 80% de países que sufren efectos del calentamiento”

Aproximadamente “el 80 por ciento de los países que padecen los efectos del cambio climático no tuvieron ninguna responsabilidad ni injerencia en las causas que lo provocaron”, reveló Miguel Valencia Mulkay del colectivo Ecomunidades, quien el miércoles pasado participó en el ciclo de conferencias El hombre ante la crisis medioambiental, con el tema Informe de la Cumbre de Copenhague. En su ponencia, el coordinador general de Ecomunidades, planteó de manera general que “en la actualidad, el tema del cambio climático ya no sólo está ligado con el contexto ambiental, sino también con los ámbitos político y social”. Señaló que “se ha hablado de calentamiento global desde hace casi 100 años”, sin embargo, “es a partir de los años 80 cuando se empieza a profundizar en el tema” y a partir de la década de los 90 “esto comienza a acelerarse” y agrega que es “en la Cumbre de Río de Janeiro, en 1992, cuando se acepta el cambio climático de manera oficial”.

La Jornada Morelos, p.16, (Manuel Fuentes).

Nacional:

“El IPN, sin notificación de que se haya recortado su presupuesto”

El presupuesto de 10 mil 208 millones de pesos para el Instituto Politécnico Nacional (IPN), aprobado por la Cámara de Diputados para este año, no ha sido modificado ni hay noticia formal de que lo sea en un futuro, señaló la directora de esa casa de estudios, Yoloxóchitl Bustamante Díez. De tal manera estamos hasta ahora tranquilos de que contaremos con lo que se nos fue notificado oficialmente. Incluso, dijo que hay planes consolidados para ampliar la matrícula y la infraestructura educativa del instituto durante el presente año, con recursos ya incluidos en el presupuesto aprobado. Para este 2010, el IPN consolidará unidades foráneas en Silao, Guanajuato y Zacatecas; se ampliará la matrícula de educación media superior, en su modalidad de virtual, y en algunas escuelas aún se revisan espacios para que ingresen más alumnos.

La Jornada, p.43, (José Antonio Román).

“Más de 200 mil egresados en el país no buscan ni tienen empleo”

En México más de 200 mil jóvenes de 25 a 34 años que concluyeron estudios universitarios no buscan ni tienen empleo. La Secretaría de Educación Pública (SEP) estima que 80 por ciento provienen de familias que van del sexto al décimo decil de ingresos, es decir, no estamos hablando de los sectores más marginados, sino de los más acomodados de la sociedad mexicana, afirmó Rodolfo Tuirán Gutiérrez, subsecretario de Educación Superior. De acuerdo con el promedio de inversión federal en gasto por alumno –47 mil pesos por año en licenciatura–, se destinaron 37 mil 600 millones de pesos en su formación. El funcionario reconoció que los profesionistas no disponibles representan una pérdida para el desarrollo del país, pues se beneficiaron de la educación superior, pero ni les interesa o no pudieron aprovechar su formación para obtener los rendimientos o retornos del caso.

La Jornada, p.43, (Laura Poy Solano).

“Las universidades agrarias, sin actividades de segunda: Uach”

El rector de la Universidad Autónoma Chapingo (Uach), Aureliano Peña Lomelí, y el director del Colegio de Posgraduados (Colpos), Félix González Cossío, asentaron que tras un cuarto de siglo de sequía financiera, los legisladores atendieron sus demandas y se asignó un presupuesto que permite mantener la matrícula de estudiantes y continuar con las investigaciones. Los recursos nunca son suficientes cuando se tienen compromisos tan importantes como la investigación y eso no puede ser considerado una actividad de segunda: las universidades públicas relacionadas con el sector agropecuario requieren presupuestos de primera, dijo el rector de la Uach. En la firma de la carta de intención de la Uach, Colpos, Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro, Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) y el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura con la editorial Mundi Prensas para coeditar libros de las áreas agropecuarias y forestales, Peña Lomelí y González Cossío aseguraron que el Estado no debe eludir su responsabilidad de sostener a las universidades públicas como una estrategia de desarrollo del país.

La Jornada, p.44, (Matilde Pérez).

“Gana Juan Villoro premio de periodismo en España”

El escritor mexicano Juan Villoro fue declarado ganador del Premio Internacional de Periodismo Rey de España, en su categoría del galardón Iberoamericano, por su reportaje La alfombra roja, el imperio del narcotráfico. El jurado de los premios consideró que la publicación de Villoro el 1º de febrero de 2009 en El Periódico de Catalunya cuenta con “calidad, rigor del género de reportaje y clarividencia en la elección del tema”. El trabajo del escritor mexicano aborda la llamada narcocultura en su país y de ello, el jurado destacó las perspectivas “múltiples (plásticas, musicales, literarias, políticas y sociológicas) para analizar el fenómeno del narcotráfico”. Los premios, que llegan a su vigésimo séptima edición, serán entregados en esta capital en fecha por anunciar, en un acto encabezado por el rey Juan Carlos de Borbón.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias) y Reforma, p.30, (Jorge Ricardo).

“Detalla la SEP acciones a realizar para combatir el exceso de peso”

La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que será en las próximas semanas cuando se distribuya en las escuelas de preescolar, primaria y secundaria de todo el país la guía de activación física, que forma parte del programa contra la obesidad y sobrepeso anunciado hace unos días por el gobierno federal. Además, precisó en que junto con la Secretaría de Salud se trabajará intensamente para hacer definiciones puntuales sobre lo que deben comer los niños en las escuelas, pues en las horas de estancia en los planteles se ingiere alrededor de la mitad de las calorías recomendables para todo el día. La víspera, el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, señaló que existen cotos de poder en las cooperativas escolares e inercias de muchos años que han impedido frenar la venta de comida chatarra en los planteles educativos.

La Jornada, p.45, (José Antonio Román).

“Propone UAM alza salarial de 4% a sus trabajadores”

Autoridades de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) propusieron un incremento de 4 por ciento directo al salario a los 3 mil 500 trabajadores de esa casa de estudios y una retabulación de 6.9 por ciento en los ingresos del personal que percibe los salarios más bajos en la institución, que representan 47.8 por ciento de la plantilla laboral sindicalizada. Como parte del paquete económico entregado al Sindicato Independiente de Trabajadores de la UAM (Situam), durante la negociación contractual y salarial 2010-2012, Iris Santacruz, secretaria general de esta casa de estudios, informó que se presentó una propuesta seria que esperamos sea discutida ampliamente por los trabajadores, pues hay un claro compromiso de avanzar en la recuperación salarial y la construcción de mejores condiciones de jubilación y retiro.

La Jornada, p.46, (Laura Poy Solano).

Internacional:

“Bloqueadores solares artificiales podrían salvar a la Tierra”

Sería 100 veces más barato proteger a la Tierra de la luz del Sol con un bloqueador solar artificial que reducir emisiones de gases de efecto invernadero (EGEI). Ésa es una de las razones por las que el mundo necesita un proyecto internacional para investigar formas seguras de manejar el cambio climático, además de reducir emisiones, según científicos. Simular una erupción volcánica poniendo en la atmósfera partículas artificiales de aerosol que reflejen el calor del Sol reduciría con rapidez las temperaturas globales y podría ofrecer un respiro vital ante el calentamiento global, hasta que las reducciones de dióxido de carbono comiencen a tener el efecto deseado, añaden.

La Jornada, p.2a, (Steve Connor).

“Ave charrán hace tres veces la distancia de la Tierra a la Luna”

Un ave marina famosa por sus migraciones de larga distancia entre los polos Norte y Sur hace durante su vida el equivalente a tres viajes ida y vuelta a la Luna, descubrieron científicos. El charrán del Ártico hace un viaje redondo de unos 70 mil kilómetros de polo a polo cada año, entre sus tierras de crianza, en Groenlandia, hasta el mar de Weddell, en las costas de la Antártida, para pasar su vida en un verano perpetuo. Pequeños dispositivos rastreadores adosados a las patas del ave permitieron seguir sus movimientos con más detalle que nunca. Científicos del Sondeo Antártico Británico descubrieron que las aves no parten de inmediato al sur desde Groenlandia, sino que pasan casi un mes en el mar, en mitad del Atlántico norte, antes de continuar por la costa noroccidental de África.

La Jornada, p.2a, (Sin firma).

“Hallan en China fósil de dinosaurio de la etapa más primitiva de las aves”

China desenterró el fósil de un dinosaurio carnívoro de dos patas que vivió hace 160 millones de años y que investigadores identificaron como uno de los primeros miembros conocidos de un largo linaje que incluye pájaros. El Haplocheirus sollers tenía un cráneo largo y estrecho, varios dientes pequeños, bíceps y extremidades anteriores poderosas que le permitían cazar lagartos primitivos, mamíferos y reptiles pequeños, escribieron los expertos en la reciente edición de la revista Science. El animal, que se cree era un adulto joven cuando murió, tenía una cola larga y un largo total corporal entre los 190 y los 230 centímetros. Fue encontrado en Junggar Basin, en la región occidental china de Xinjiang.

La Jornada, p.3a, (Reuters).

“La muerte de J.D. Salinger conmociona el mundo literario”

Unas pocas palabras conmocionaron ayer el mundo literario: El escritor J.D. Salinger murió en su casa de New Hampshire. Tenía 91 años. No se ofrecieron más detalles, con lo cual el notable autor, que durante toda su vida cuidó al máximo su privacidad, se transformó en leyenda. Su nombre era Jerome David Salinger y pertenece ya a la distinguida y poco común estirpe de narradores a quienes les basta un solo libro para conmover, de manera inolvidable, a colegas y lectores. Entre el manojito de relatos que escribió bastó El guardián entre el centeno (The catcher in the rye), para alcanzar una gloria que siempre despreció.

La Jornada, p.4a, (Afp, Dpa y Reuters).

SALUD:

Estatat:

“Padecen sobrepeso siete de cada 10 morelenses”

Víctor Manuel Caballero Solano, secretario de Salud estatal, informó que el VIH/sida y la obesidad continúan como problemas graves en Morelos, debido al creciente número de casos. Dijo que en la entidad, 27 de cada 100 niños padecen sobrepeso, lo cual se multiplica en los adultos, donde la relación es de siete de cada 10. En cuanto al VIH/sida reporta 625 pacientes en Morelos, en los que se invierten 46 millones de pesos. “Es la enfermedad más general, la más grave que el país tiene, mucho más grave que una influenza”, expresó. Durante su gira por el municipio de Tlaltizapán, Caballero Solano invitó a la ciudadanía a reflexionar sobre este problema. “En Morelos, estaremos en el lugar 15 ó 16 a nivel nacional por el número de casos e incidencia. Nosotros estimamos que el 27 por ciento de nuestros niños morelenses, tienen sobrepeso y obesidad y casi 7 de cada 10 morelenses tienen este problema. Es un problema que involucra a la mayoría de la población. Nosotros hemos hecho proyectos estatales en el combate a este problema, pero lo más importante en este sentido es la educación para la salud”.

La Jornada Morelos, p.10, (Hugo Barberi).

“Entrega el SNTE víveres para Haití”

La delegación morelense de la Cruz Roja Mexicana recibió ayer el último acopio de víveres para los damnificados de Haití de parte del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Los maestros morelenses entregaron a la Cruz Roja Mexicana 45 toneladas de productos, pese a que el centro de acopio de esta institución fue cerrado desde el viernes. Los representantes del sindicato destacaron que a pesar de que la organización anunció el cierre de acopio, ellos “apartaron” su lugar en el último envío masivo al pueblo de Haití.

Diario de Morelos, (Yesenia Daniel).

http://diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=57176&Itemid=80

La Jornada Morelos, p.7, (Jaime Brito).

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2552:da-el-snte-a-cruz-roja-45-toneladas-de-viveres-&catid=42:local&Itemid=63

“Destinan 70 mdp a hospital”

El gobernador Marco Adame supervisó ayer los trabajos de ampliación y remodelación del Hospital General “Mauro Belauzarán Tapia” de Cuautla donde serán invertidos 70 millones de pesos. Estas obras beneficiarán a 370 mil habitantes de 16 municipios de la zona oriente. La ampliación de este nosocomio se sumará a los beneficios de los hospitales ubicados en los municipios de Ocuilco, Jonacatepec, Axochiapan, el Hospital de la Mujer en Yauatepec y los Centros de Salud que se construyen en Oaxtepec y Oacalco.

Diario de Morelos, (Redacción).

http://diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=57175&Itemid=80

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2553:arranca-el-gobernador-obras-en-el-hospital-general-de-cuautla&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Desnutridos, casi 2 millones de niños”

Debido a la falta de políticas eficaces, a la pobreza y a la ausencia de educación en materia de alimentación, en México coexisten dos caras de la misma moneda: se encabeza la lista de naciones con mayor índice de obesidad infantil y por otro lado hay un millón 800 mil infantes de cero a cinco años desnutridos. Lo anterior fue planteado por directivos de organizaciones ciudadanas que combaten la desnutrición en infantes, durante la entrega de un donativo del laboratorio Boehringer Ingelheim. Gustavo Maldonado Venegas, director general de Fondo para la Paz, expuso que en México la pobreza tiene rostro indígena, pues alrededor de 7 de cada 10 niños de estas comunidades sufre desnutrición, la cual de no atenderse daña su potencial físico e intelectual. Por esto la agrupación que dirige orienta su trabajo a zonas indígenas en extrema pobreza.

La Jornada, p.45, (Carolina Gómez Mena).

“Pone en marcha Salud campaña de vacunación de policías contra A/H1N1”

El número de enfermos por el virus de la gripe A/H1N1 no sobrepasa los 70 casos en el Distrito Federal, informó Armando Ahued, titular de la Secretaría de Salud local, al poner en marcha la campaña de vacunación a más de 2 mil policías capitalinos que sufren obesidad, diabetes, hipertensión y padecimientos cardiopulmonares, de un total de 17 mil 500 que se planea inmunizar. Agregó que esta misma semana continuarán con elementos de la Procuraduría capitalina y después con personal del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal, debido a su gran contacto con la población. Armando Ahued dio a conocer que del 27 de noviembre pasado hasta el momento se han aplicado 275 mil vacunas contra la influenza, de las cuales 150 mil se han aplicado en las estaciones del Metro y mercados.

La Jornada, p.41, (Minerva Servín Vega).

“Aplicarán vacuna contra el A/H1N1 en centros comerciales y guarderías”

A partir de este fin de semana la vacuna contra la influenza A/H1N1 se aplicará en algunos centros comerciales y en los siguientes días personal de salud acudirá a las guarderías para que, previo consentimiento de los padres de familia se pueda proteger a los niños, informó el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos. En entrevista, al término del homenaje que se rindió a sor María Suárez Vázquez, por su trayectoria como enfermera en el Instituto Nacional de Cardiología Ignacio Chávez, el funcionario dijo que a diario se aplican entre 150 mil y 200 mil dosis del biológico, además de que en los estados se han reforzado las acciones a fin de llegar a un mayor número de personas.

La Jornada, p.44, (Ángeles Cruz Martínez y Ernesto Martínez Elorriaga).

“Preocupa malnutrición por la crisis”

La crisis económica que actualmente vive el país podría elevar los índices de malnutrición en México tanto en su vertiente de desnutrición como de obesidad y sobrepeso, advirtió Juan Rivera, investigador del INSP. El director del Centro de Investigación en Nutrición y Salud del INSP, advirtió que los tiempos de crisis no contribuyen a reducir la obesidad, sino por el contrario, la eleva, pues la población, al disponer de menos dinero compra productos baratos de mala calidad nutricional pero que den sensación de saciedad. Actualmente, 1.5 millones de niños mexicanos presentan problemas de talla debido a la desnutrición. Según el especialista, si este problema se presenta los primeros años de vida el daño será en el desarrollo mental, si ocurre en la edad escolar, los problemas serán de atención y retención.

Reforma, p.3, (Margarita Vega).

Internacional:

“Lo mejor para los pies, correr descalzo: Harvard”

El mejor calzado deportivo para correr podría ser no usar nada, dijeron investigadores estadounidenses. Los corredores que evitan los tenis podrían ser menos propensos a sufrir lesiones graves en sus pies, porque pisan de modo diferente, sostuvo el equipo del doctor Daniel Lieberman, de la Universidad de Harvard, en Cambridge, Massachusetts. En un estudio publicado en la revista médica Nature, los especialistas dijeron que los corredores que usan calzado tienden a pisar primero con los talones, mientras quienes corren descalzos lo hacen con el metatarso.

La Jornada, p.3a, (Reuters).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Ejecutará Sedagro 255 mdp”

Cerca de 255 millones de pesos se aplicarán en el programa de Activos Productivos en Morelos, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Bernardo Pastrana Gómez. Explicó que el 75 por ciento de los recursos, 191 millones de pesos, los aportará la Federación, a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), y el gobierno estatal aportará 25 por ciento, que equivale a 64 millones de pesos. El funcionario estatal adelantó que estos recursos permitirán que arranque el programa, y en las próximas semanas, dijo, el Gobernador Marco Adame Castillo buscará más recursos en la Sagarpa, con los cuales se podrán efectuar varios proyectos estratégicos en beneficio del estado y de los productores morelenses. Agregó que ésta es una manera de acercarse con un subsidio directo a actividades empresariales en el campo, ya que, recordó, el programa de activos productivos fomenta la capitalización de las unidades de los productores, para hacerlos crecer en apoyos de alrededor de 75 por ciento, de acuerdo con los proyectos que presenten.

Diario de Morelos, (Brenda Ramirez).

http://diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=56980&Itemid=45

Nacional:

“Coloca Pemex bonos de deuda por mil mdd”

Petróleos Mexicanos (Pemex) contrató deuda en los mercados internacionales por mil millones de dólares a través de una emisión de bonos a un plazo de 10 años. Esto pese a que en lo que va del año la cotización del crudo mexicano se ubica 13.61 dólares por encima del precio de 59 dólares presupuestado para 2010. De esta manera, en los primeros 28 días del año, Pemex ha obtenido casi 500 millones de dólares adicionales, unos 6 mil 300 millones de pesos, en relación con el monto originalmente presupuestado. A través de un comunicado Pemex informó este jueves que llevó a cabo una emisión de bonos en los mercados internacionales por un monto total de mil millones de dólares con un plazo de vencimiento a marzo de 2020. El cupón se fijó en 6 por ciento con un rendimiento al inversionistas de 6.162 por ciento. Los recursos obtenidos por esta emisión se destinarán para el financiamiento de gasto de inversión, gastos de operación y operaciones de refinanciamiento de deuda de Pemex.

La Jornada, p.32, (Israel Rodríguez).

“Prevé Banorte que la actividad económica sea más robusta de lo que se planteó”

La actividad económica será en 2010 "más robusta de lo que se planteó", aseguró este jueves Alejandro Valenzuela Rodríguez, director general del Grupo Financiero Banorte. Estimó que el producto interno bruto repuntará 5 por ciento este año, un pronóstico incluso superior al gubernamental y al del Banco de México. Banorte cerró 2009 con una caída de sus utilidades y la pérdida de 350 mil usuarios de tarjeta de crédito, aunque logró desplazar al consorcio español Santander como la tercera institución más importante del país por captación de recursos y cartera de crédito, comentó Valenzuela en una conferencia de prensa. El primero y segundo lo ocupan Bancomer y Banamex, respectivamente, de acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores.

La Jornada, p.31, (David Carrizales y Roberto González Amador).

“Comienza a funcionar Blink, el primer banco virtual en el país”

El primer banco completamente virtual comenzó a funcionar esta semana en México. Sin sucursales, estados de cuenta o comprobantes impresos, operará a través de Internet, orientado a un público de entre 25 y 35 años. Blink, una unidad de negocio de Banamex, que sin embargo funcionará de manera independiente a ese intermediario, permitirá realizar en tiempo real cualquier operación bancaria, y de compra y venta de acciones en el mercado accionario. "El objetivo es llegar a un público joven, que usa Internet de manera muy activa, e incluso queremos que esta sea su primera experiencia bancaria", dijo Adolfo Herrera Pinto, director general de Accival, subsidiaria bursátil de Banamex, al anunciar el proyecto este jueves.

La Jornada, p.33, (Roberto González Amador).

“La eterna ola de incrementos”

En lo que va del actual sexenio varios productos de la canasta alimenticia recomendable han tenido incrementos considerables, revela el Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México. El aguacate ha aumentado 225 por ciento, el aceite 125.02, el azúcar 121.04, frijol 219.04, jitomate 207, limón 232.8, queso 66.79, pan blanco 50, huevo 89.98, hígado de res 46 por ciento. En 47.54 por ciento aumentó el precio de la naranja en este periodo, 38 el del pescado, 62.67 la sopa de pasta, 52.13 el arroz, 173.5 la piña, 190 la papa, 69.18 el pollo entero y 16.66 la tortilla. Además, otro tipo de productos y servicios básicos ha elevado sus precios: el gas LP en 18 por ciento, electricidad en 8, las rentas en 21 por ciento, medicamentos 18 y el transporte en 56 por ciento. Mientras el incremento al salario mínimo en la zona geográfica A del país pasó de 48.67 pesos diarios del primero de diciembre de 2006 a 57.46 pesos para el inicio de 2010.

La Jornada, p.10, (CAM) y La Jornada, p.10, (Emir Olivares Alonso).

“Incremento en precio del diesel deja varados a 150 mil camiones de carga”

El incremento del precio del diesel sacó de circulación a 150 mil camiones de carga pesada, de un total de 600 mil unidades y puso en riesgo las fuentes de trabajo, informó Carlos Mijares Vásquez, integrante de la Comisión de Hacienda, a nivel nacional, de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar). El empresario solicitó al gobierno federal detener el incremento de los precios del combustible para mantener los espacios laborales y la dinámica comercial. En esta entidad, 80 de los 130 camiones de carga en general, están parados. "Se han estado parando las unidades. La crisis nos afectó mucho y obligó a que se pararan bastantes camiones", dijo el líder camionero. Declaró que el efecto alcista por el ajuste inflacionario también afectó severamente a este sector y existe temor fundado de que se pierdan fuentes de empleo.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya).

“Huatulco, afectado por crisis y altas tarifas aéreas”

Las altas tarifas de las aerolíneas del país, la crisis financiera mundial y la epidemia de influenza de mayo pasado frenaron el "renacimiento" de Huatulco, el centro turístico integralmente planeado visitado en su mayoría por el turismo nacional. Hoteleros de Huatulco acusaron a las compañías aéreas mexicanas de tener tarifas hasta 35 por ciento más caras en comparación con rutas al extranjero. Huatulco es una gran casa, pero sin ventanas ni puertas, dijo Gustavo A. Ficachi, vicepresidente de la Asociación de Hoteles y Moteles de este destino turístico, en referencia a que el acceso más rápido es vía aérea.

La Jornada, p.30, (Julio Reyna Quiroz).

“Justifica Telcel con inversión su presencia”

Radiomóvil DIPSA (Telcel) está en desacuerdo con la resolución emitida por la Comisión Federal de Competencia (CFC) que determina "la existencia de poder sustancial en el mercado de telefonía móvil a nivel nacional". En un comunicado, se refiere al resultado de la investigación iniciada en 2008 a petición de un competidor, y advierte que realiza el análisis respectivo para determinar las acciones a seguir. Aclara que su nivel de posicionamiento en el sector es resultado de inversiones y compromisos con el país, cumplir con un buen servicio de calidad, cobertura, tecnología, diversidad de ofertas y precios para el consumidor. Telcel, añade, brinda servicio a 96 por ciento de la población en el país, lo que es posible porque en los últimos 10 años ha invertido en México más de mil millones de dólares en promedio anuales.

La Jornada, p.30, (Notimex).

“Otra falla en sistema de propulsión de Satmex V”

El pasado miércoles el satélite Satmex V reportó una nueva falla en sus sistemas de propulsión, con los que puede mantenerse en su ubicación espacial permanente. De entrada, la empresa operadora Satélites Mexicanos (Satmex) adelantó que el desperfecto podría reducir la vida útil del aparato de telecomunicaciones. La empresa envió ayer un comunicado a la Securities and Exchange Commission (SEC, por sus siglas en inglés) informando de la falla. Este procedimiento se sigue debido a que la empresa operadora se encuentra en proceso de reestructuración de diversos créditos obtenidos en Estados Unidos. Uno de los principales accionistas de la empresa satelital es el gobierno mexicano.

La Jornada, p.30, (Víctor Cardoso).

Internacional:

“Análisis de la pobreza debe incluir uso del tiempo y el trabajo doméstico: OIT”

Académicos, funcionarios públicos, representantes de organizaciones internacionales y de agrupaciones sociales aseguraron que el trabajo doméstico de las mujeres debe ser visibilizado y valorado en las políticas públicas para que, en un futuro cercano, sea remunerado. En la última jornada del segundo Seminario Internacional sobre Género y Pobreza, especialistas en la materia hicieron hincapié que en el análisis de la pobreza hay que incluir el concepto del uso del tiempo, el cual, en el caso de las mujeres está marcado por la carga del trabajo doméstico no remunerado. Por su parte, Sarah Gammage, de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en Chile, dijo que en el análisis de la pobreza hay que incluir la dimensión del uso del tiempo ya que éste es distribuido de manera inequitativa entre hombres y mujeres, así como entre pobres y ricos.

La Jornada, p.47, (Mariana Norandi).

POLÍTICA:

Estatal:

“Excesivos, los sueldos de funcionarios del IEBEM”

Los resultados de la revisión extraordinaria que realizó la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) a la nómina del IEBEM, reveló que directores del organismo ganan incluso más que un diputado local. La información fue confirmada por el presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública (CHPyC), Rabindranat Salazar Solorio, quien anticipó que el IEBEM ha sido emplazado a corregir las irregularidades detectadas. Entre las irregularidades se encuentra por ejemplo, que “en algunos casos” los sueldos de los servidores públicos del Instituto de la Educación Básica, son mucho más altos que los que se asignan a funcionarios del poder Ejecutivo o incluso del poder Legislativo. “En la estructura del poder Ejecutivo un director percibe un sueldo de 20 mil pesos mientras que en el IEBEM, un director gana 54 mil pesos, o bien un director general en el Ejecutivo gana 54 mil pesos y en el IEBEM, gana 86 ó 88 mil pesos”, señaló.

El Regional del Sur, (Minerva Delgado).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2564:excesivos-los-sueldos-de-funcionarios-del-iebem-&catid=42:local&Itemid=63

“Piden maestros jubilados a MAC que intervenga”

Más de un centenar de maestros en proceso de jubilación demandaron al Ejecutivo su intervención inmediata para destrabar la burocracia que ha impedido que el Instituto de la Educación Básica del Estado (IEBEM) y la delegación del ISSSTE, les paguen sus pensiones y otras prestaciones a las que tienen derecho al retirarse. Encabezados por América González Valverde, Julieta Nava Villamar y Emilia Margarita Pineda García, los inconformes marcharon por calles del primer cuadro de la ciudad y realizaron un mitin en la explanada, en donde exigieron una audiencia con el gobernador del estado. Tras varios minutos de lanzar consignas y pedir audiencia, los quejosos recibieron la promesa de parte de funcionarios de la dirección de gobierno, de que se les daría próximamente una audiencia para conocer y resolver sus demandas, por lo que de allí se trasladaron a las oficinas de la Sección 19 del SNTE, ubicadas en la calle de Galeana.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2559:piden-maestros-jubilados-a-mac-que-intervenga&catid=42:local&Itemid=63

“Se detendrá la fusión de grupos en las escuelas, asegura el titular del IEBEM”

Durante su comparecencia ante los integrantes de la Comisión de Educación, que preside Lilia Ibarra Campos, Felipe Sedano Reynoso, director del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), se comprometió a respetar los acuerdos adquiridos con el Congreso en relación al programa de fusión de grupos. El motivo de la reunión, señaló la diputada Ibarra Campos, fue abundar básicamente en dos puntos: la fusión de grupos y el curso de las más de dos mil jubilaciones tramitadas durante 2009. Con la presencia de los diputados Jorge Arizmendi, Fidel Demédecis y David Salazar, el titular del IEBEM informó que se girará un oficio dirigido a supervisores y jefes de sector para formalizar el compromiso del instituto y de la propia Secretaría de Educación, de detener la fusión de grupos y en los casos estrictamente necesarios que estos no excedan la cantidad de 35 alumnos.

La Jornada Morelos, p.6, (José Luis Garcitapia).

“Rodríguez Martínez no compareció ante diputados locales”

El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, dejó plantados a los diputados que integran la Comisión de Educación y Cultura, quienes pretendían reclamarle que no ha puesto un alto a la fusión de salones de clases. Los diputados tuvieron que conformarse con la plática que tuvieron por más de una hora con el director del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) Felipe Sedano Reynoso, quien explicó que el secretario tenía otro compromiso en la Ciudad de México. La legisladora priísta Lilia Ibarra Campos, presidenta de la Comisión de Educación y Cultura, añadió que la reunión era para darle cumplimiento a un punto de acuerdo aprobado recientemente para tratar asuntos que tienen que ver con la educación. La diputada dijo que a partir del próximo ciclo escolar queda prohibido que en las escuelas se cobre una cuota voluntaria, al advertir que en la negociación del presupuesto de este año se designó una bolsa especial para ello.

La Unión de Morelos, p.8, (Sergio Gómez).

“Pugnan ambientalistas por evitar un grave ecocidio en reserva ecológica”

Integrantes de Acción Ecológica AC y de la Academia Mexicana de Derecho Ambiental presentaron una petición a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), delegación Morelos, en la que solicitan “no se autorice” el cambio de uso de suelo para que la cementera Moctezuma amplíe su cantera de caliza sobre terrenos de la zona protegida Sierra de Montenegro. La Sierra de Montenegro fue decretada como Reserva Estatal en el año 1998 por la gran riqueza de flora y fauna que alberga, además por ser una zona importante de recarga de acuíferos que alimentan a diversos manantiales de la región, como el Chihuahuita en Yautepec y Las Estacas en Tlaltizapán. Además, en la zona existen especies de flora y fauna amenazadas y en peligro de extinción. Larisa de Orbe, coordinadora de Acción Ecológica, opinó que la cementera negoció con el actual gobernador Marco Adame Castillo para que éste desincorporara más de 300 hectáreas de la reserva estatal en 2008 a favor de la cementera. Esto último sin consultar a las comunidades.

La Jornada Morelos, p.10, (Fernando Baltazar) y Reforma, p.22, (Héctor Raúl González).

“Amenaza Martínez Garrigós a PASA con retirarle la concesión”

El presidente municipal Manuel Martínez Garrigós advirtió ayer a la empresa Promotora Ambiental SA (PASA), que si no cierra el relleno sanitario de Loma de Mejía, perderá de manera definitiva la concesión del servicio de recolección y confinamiento de la basura en el municipio. Asimismo, el edil anunció que meterá orden en el mercado Adolfo López Mateos, recuperando la administración de los servicios sanitarios y estacionamientos –que por 12 años estuvieron bajo el control de algunos líderes– y procederá legalmente en contra de quienes hayan infringido la ley y afectado las arcas municipales. Ayer mismo, por la tarde, José Luis Urióstegui Salgado, contralor municipal del gobierno capitalino, y personal del ayuntamiento recuperaron la administración de los servicios. Al respecto, Martínez Garrigós lanzó una clara advertencia a PASA y a los líderes del ALM, pues dijo que “mi compromiso es con Cuernavaca” y precisó que no permitirá actos de presión ni de corrupción.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia).

“Legislativo es referente de concertación, y diálogo, en clausura de la Permanente”

En el acto de clausura de los trabajos de la Diputación Permanente, el diputado Othón Sánchez Vela señaló que esta Legislatura se ha convertido en un referente de concertación, diálogo y tolerancia, y de transformación y sensibilidad legislativa. “Como presidente de la Permanente”, señaló que es una obligación reconocer los errores, tener capacidad de autocrítica que hoy más que nunca requiere todo servidor público, pero al mismo tiempo es necesario demostrar voluntad de cambiar y transformar todo el sistema político pues la población sigue esperando respuestas. Enfatizó que a pesar de que en más de una ocasión los legisladores no logran transmitir las acciones que se realizan pensando en la ciudadanía, cotidianamente hay un esfuerzo de los diputados por enaltecer la función pública cuya máxima motivación es tener un estado en donde la ciudadanía resida con paz y tranquilidad. Entre los asuntos aprobados por los integrantes de la Permanente: Rabindranath Salazar Solorio, Rufo Villegas Higareda, Karen Villegas Montoya, Julián Abarca Toledano y Hortencia Figueroa Peralta, el presidente de la misma resaltó la solicitud que recibieron del ayuntamiento de Jiutepec para la aprobación de un crédito por 200 millones de pesos, así como la iniciativa por la cual se modifica la Ley de Ingresos 2010 de los ayuntamientos de Cuernavaca y Jantetelco.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia).

“Entrega DIF Temixco aparatos funcionales”

Con el propósito de apoyar a personas de escasos recursos y responder a las necesidades de la comunidad, la presidenta del DIF Municipal, Guadalupe Flores de Bandera, en compañía de autoridades municipales, hizo entrega de aparatos funcionales como sillas de ruedas, aparatos auditivos y lentes a personas con capacidades diferentes del Municipio de Temixco. En dicho evento, el Director del DIF Raúl Pérez Jiménez, dio la bienvenida a las personas que asistieron a recibir los apoyos y agradeció el apoyo del Ayuntamiento, de SEDESOL en la donación de las sillas de ruedas y aparatos auditivos, y a PROVISTA por haber apoyado con los lentes.

La Unión de Morelos, p.20, (Cortesía).

“En Morelos se defendió el empleo aún en crisis”

Al inaugurar y poner en marcha obras por más de 80 millones de pesos, el gobernador Marco Adame Castillo sostuvo que Morelos se ubica dentro de las primeras diez entidades de la República Mexicana que defendieron el empleo durante la etapa de crisis internacional de 2009; convocó a la sociedad morelense a mantenerse unida para salir adelante de los retos del futuro, pues somos gente de trabajo, “no delincuentes”, sentenció. Ayer, durante jornada de trabajo por los municipios de Cuautla y Yecapixtla, inauguró en la ciudad de Cuautla la tienda artesanal “Manos de Morelos”, en compañía de su esposa Mayela Alemán. El mandatario ahí sostuvo que “los morelenses somos gente que no piensa en el retroceso, por lo que la suma de esfuerzos y el trabajo en equipo es la capacidad que tenemos para crecer”.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

“Conjuran huelga en Cobaem”

La huelga de los trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem) quedó conjurada, luego de que las autoridades del subsistema y los trabajadores acordaran un incremento de 4 por ciento al salario. Las autoridades del Cobaem agregaron al pliego de demandas el pago de 200 días de salario mínimo como parte del festejo del aniversario del Sindicato de Trabajadores de este subsistema. La huelga estaba programada para el 1 de febrero a las 12:00 horas. Sin embargo, en la asamblea de los trabajadores de este organismo, la propuesta para conjurarla obtuvo 237 votos a favor, 2 en contra y 9 abstenciones. Entre los logros que se acordaron en esta reunión están que el subsistema dará uniformes a los hijos de los sindicalizados pensionados, aunque ya hayan fallecido.

Diario de Morelos, (Verónica Bacaz).

http://diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=57186&Itemid=45

La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado).

“Reprueban policías examen de confianza”

Cesan a seis policías municipales de Tetecala por no aprobar los exámenes de control y confianza y antidoping, por lo que, se mantienen aún 23 elementos de Seguridad Pública y Tránsito en la corporación, que son insuficientes para el municipio, señalaron las autoridades municipales. Aunque dejaron claro que debido a la situación financiera “crítica” no contratarán más elementos y solicitarán el apoyo de las corporaciones policíacas de Miacatlán y Mazatepec para la Feria de la Candelaria el próximo 2 de febrero.

El Sol de Cuernavaca, p.3, El Sol de Jojutla, (Karina Ortega).

“Confirma Rabadán al director del Sistema del agua potable”

Gracias al gran trabajo realizado durante 11 meses al frente del Sistema de Conservación de Agua Potable y Saneamiento de agua de Jiutepec, (SCAPSAJ), Eder Rodríguez Casillas fue ratificado en la dirección del organismo por el presidente municipal Miguel Ángel Rabadán Calderón. Tras tomar la protesta, el alcalde señaló que el Sistema de agua potable tiene un director responsable que ha sabido cumplir con los usuarios, que ha dirigido atinadamente el organismo manteniendo finanzas estables, por lo que “hoy lo ratificamos por ser una persona que pese a su juventud ha cumplido con sus responsabilidades”.

La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

“La SCJN debe definir si el IETU es nuevo tipo de impuesto”

La discusión del pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre “el objeto del impuesto previsto en la Ley del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), “perfiló la conformación de una mayoría a favor de la constitucionalidad del tributo y en contra de la concesión del amparo en lo general”. El ministro presidente Guillermo Ortiz Mayagoitia explicó que si la mayoría considera que el IETU “es un impuesto diferente, con características diferentes”, entonces el tema de las deducciones deberá tratarse de manera diferente a como se hace con otros impuestos. De lo contrario los quejosos tendrían razón en temas como deducciones, utilidades, ganancias o regalías.

La Jornada, p.33, (Jesús Aranda).

“Críticos consejeros del IFE fallo del TEPJF sobre el PT”

Varias de las disposiciones estatutarias del Partido del Trabajo (PT) anuladas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) estaban vigentes desde 2005, cuando se realizó el sexto congreso nacional petista. En los hechos, informaron fuentes del Instituto Federal Electoral (IFE), los cambios del último congreso –desconocido por los magistrados– fueron menores, motivo por el cual esta autoridad no consideró que estas modificaciones fueran antidemocráticas o inconstitucionales. Las variaciones que se hicieron entonces, ahora invalidadas por los magistrados del TEPJF, operan desde 2005, sin que en su momento se cuestionara el aval del IFE a los estatutos. Paradójicamente esta validación del instituto está bajo la firma del entonces consejero presidente, Luis Carlos Ugalde, y de quien entonces fungía como secretaria ejecutiva, María del Carmen Alanís, ahora magistrada presidenta del tribunal electoral. Sin embargo, esta vez los resolutive del séptimo congreso nacional –incluidas las reformas estatutarias y la renovación de la dirigencia– fueron impugnados ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. El recurso interpuesto por algunos ahora ex militantes petistas, argumentando la inconstitucionalidad y el carácter antidemocrático, sirvió para que los magistrados realizaran la revisión total de los documentos del Partido del Trabajo.

La Jornada, p.3, (Alonso Urrutia).

“El Congreso tendrá canal en tv abierta”

El Congreso obtuvo el permiso de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) para operar un canal abierto de televisión digital –en la frecuencia 656-662 Mhz, canal 45–, luego de una resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que confirmó que dicho órgano regulador es el único facultado para otorgar concesiones y permisos en materia de radiodifusión. Mediante un comunicado, la directora general del canal del Congreso, Leticia Salas Torres, informó lo anterior y aseguró que ya se prepara la producción de nuevos contenidos que consoliden la función cívica de ese medio de comunicación, fortalezcan el debate nacional y fomenten la retroalimentación con la ciudadanía.

La Jornada, p.7, (De la redacción).

“Exige IP al Congreso no bloquear plan presidencial”

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) demandaron al Poder Legislativo no bloquear la iniciativa de reforma política del presidente Felipe Calderón. La propuesta "es un gran paso en el sentido correcto. Ahora les corresponde a los legisladores enriquecerla; no bloquearla", advirtió la Coparmex mediante un comunicado.

La Jornada, p.8, (Susana González).

“Consejeros del IFE debatirán multar a Televisión Azteca con \$71.7 millones”

En lo que se espera que generará un intenso debate, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) discutirá dictámenes que involucran multas a Televisión Azteca que suman 71.7 millones de pesos por la no transmisión de promocionales en procesos electorales de Coahuila, Tabasco y Yucatán. El instituto ordenó la reposición de los promocionales, que suman más de 3 mil minutos, tiempo que quedará a disposición del IFE, debido a que no puede restituirse, porque concluyeron los procesos en los dos primeros estados. Según los dictámenes, la televisora ha rehusado transmitir spots partidistas en las citadas entidades sin acreditar razones técnicas que justifiquen la violación a las disposiciones del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales. Se conoció que la empresa promovió otro amparo ante estas nuevas acciones del IFE.

La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia).

“Defensa de Cananea, con todo: mineros”

Líderes del sindicato minero advirtieron que si los tribunales dan la razón a Grupo México y resuelven dar por terminadas las relaciones laborales en Cananea, los trabajadores "no van a acatar el fallo y van defender con todo la huelga"; incluso –dijeron–, la sección 271 de Lázaro Cárdenas se iría a paro indefinido "en solidaridad". Los secretarios del trabajo y actas del gremio, Javier Zúñiga y Sergio Beltrán, respectivamente, así como el primer vocal del consejo general de vigilancia y justicia, Juan Luis Zúñiga, señalaron en conferencia de prensa que los mineros acordaron en asamblea "no moverse de Cananea si no es con una negociación que incluya el pago de 100 por ciento de los salarios caídos". Incluso, el delegado especial del sindicato en Michoacán, Mario García Ortiz, sostuvo que los trabajadores de Lázaro Cárdenas votaron en favor de ir a respaldar la defensa de la huelga, y si hubiera un intento de los empresarios o del gobierno de reventarla, se irían a "huelga en solidaridad". Por lo que ya no serían tres, sino cuatro secciones en paro.

La Jornada, p.14, (Patricia Muñoz Ríos).

“Illegal, crear un tribunal que revise fallos del IFAI: Peschard”

El proyecto gubernamental de que haya un tribunal que revise las resoluciones del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) es anticonstitucional, vulneraría la autonomía del organismo y atentaría contra la transparencia en el país, consideró Jacqueline Peschard, presidenta del organismo. Por su parte, el diputado panista Javier Corral advirtió que tal pretensión "no prestigia al gobierno del presidente Felipe Calderón y va contra la constitucionalidad. No es hora de someter el derecho de acceso a la información de los ciudadanos a largos litigios judiciales", dijo. Peschard precisó que si existiera una entidad que revisara las resoluciones del IFAI desde la óptica de los sujetos obligados, es decir, desde las dependencias, obstaculizaría el ejercicio del derecho de los ciudadanos a acceder a la información pública mediante procedimientos ágiles, expeditos y garantizados por un órgano autónomo.

La Jornada, p.16, (Roberto Garduño).

“Transparencia y acceso a la información, demanda central en la transición política, dice Gómez Mont”

El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, sostuvo que el gobierno debe ser una caja de cristal que resguarde una caja fuerte donde se preserven los activos nacionales más valiosos que puedan poner en riesgo la integridad del país. Al acudir a la Cámara de Diputados a clausurar el seminario Retos y Perspectivas Legales en Materia de Protección de Datos Personales, el funcionario también respondió al PRI en torno a la reforma política: "quiero entender que no se ha descartado como prioridad". Antes de dirigir un mensaje a los asistentes al salón Verde del Palacio Legislativo, Gómez Mont exhortó al Congreso a tomar las decisiones que por largo tiempo se han detenido.

La Jornada, p.17, (Roberto Garduño).

“Human Rights Watch solicita al ombudsman promover que cesen los abusos de militares”

Human Rights Watch (HRW) envió una carta ayer al presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, por medio de la cual respetuosamente le solicita que promueva las reformas necesarias para garantizar que los abusos militares contra civiles sean investigados, sancionados y juzgados por las autoridades civiles. José Miguel Vivanco, director ejecutivo para las Américas de HRW, felicitó al titular de la CNDH por las propuestas que presentó el miércoles pasado en su comparecencia anual, para que "mediante reformas legales sean llamados a comparecer ante las cámaras del Congreso los funcionarios que no cumplan las recomendaciones aceptadas, y que en todo caso se deslinden responsabilidades administrativas y/o penales".

La Jornada, p.19, (Victor Ballinas) y Reforma p.20, (Silvia Garduño).

“Calderón condena en Davos la falta de acuerdos ambientales”

En su primer día de participación en el foro de Davos, el presidente Felipe Calderón se relegó del debate sobre los cambios al sistema financiero mundial y centró sus críticas en la promesa reiterada por los gobernantes de concluir la Ronda de Doha. En una mesa con los jefes de Estado y de gobierno de Sudáfrica, España, Vietnam, Corea del Sur y Canadá ironizó al respecto, al señalar que "parece una broma" entre ellos decir que es urgente cerrar la ronda, y en el mes siguiente "nos vemos de nuevo en una cumbre y todo es exactamente lo mismo". Al participar en una sesión titulada "Rediseñando la gobernanza global", también cuestionó el método de consenso que se sigue para alcanzar acuerdos tanto en el tema de libre comercio como en las cumbres de cambio climático.

La Jornada, p.29, (Claudia Herrera Beltrán) y Reforma, p.4, (Mayolo López).

“Critican que se limite el acceso al espectro radioeléctrico”

De forma inexplicable, el gobierno federal mantiene limitado, inactivo y sin posibilidades de acceso el espectro radioeléctrico para ampliar y aplicar las últimas tecnologías de telecomunicaciones en el país. En el espectro disponible "caben todos", afirmó José Luis Peralta Higuera, integrante de la Cofetel, órgano regulador de las telecomunicaciones en México. Si lo que queremos es que haya mayor penetración de los servicios de telecomunicaciones en el país, dijo, entonces "mientras más gente lo haga, mientras más gente ayude en eso, mejor". Por su parte, Ernesto Piedras, presidente de la consultora The Competitive Intelligent Unit (CIU), advirtió: "No licitar espectro es lo peor que podemos hacer. Licitarlo caro es una barrera a la competencia en un sector que de por sí tiende a la concentración", sobre todo si se toma en cuenta que "tenemos mucho espectro sin utilizar" y esto viene de la disponibilidad que hay y no se utiliza: explicó que el espectro o la red de fibra óptica de la Comisión Federal de Electricidad (CFE); "la CFE no va a llenar esos hilos".

La Jornada, p.30, (Victor Cardoso).

“Ebrard: Calderón no es quien para decidir sobre leyes del DF”

Al Presidente de la República no le corresponde decidir sobre las leyes que se aplican en la ciudad de México, porque no somos una dependencia del gobierno federal, afirmó ayer el titular del Poder Ejecutivo local, Marcelo Ebrard Casaubon, al opinar sobre el recurso que promovió la Procuraduría General de la República en contra de las reformas aprobadas por la Asamblea Legislativa, mediante las cuales se permite el matrimonio entre parejas del mismo sexo y la posibilidad de que éstas adopten. Fue un grave error, porque es el abogado del Poder Ejecutivo Federal y pretende limitar derechos de personas. Al término de la ceremonia de inauguración de un cibercentro en la delegación Venustiano Carranza, se solicitó al mandatario capitalino su opinión sobre la acción de inconstitucionalidad que presentó el miércoles pasado el titular de la Procuraduría General de la República, Arturo Chávez Chávez, y respondió: tal pareciera que volvemos a los tiempos en el que éramos una dependencia del gobierno federal.

La Jornada, p.38, (Gabriela Romero Sánchez).

“Los cotos de poder en escuelas sí se pueden vencer: pediatras”

Los pediatras advirtieron hace 10 años sobre el aumento del sobrepeso en los niños. Cada año avanzaba y en ese momento afectaba a 4 por ciento de ese sector. No los escucharon. Sólo varios años después lograron en Sonora la aprobación de una ley que a partir de 2008 prohibió la venta de alimentos chatarra en escuelas. Es decir, afirmó Ricardo Enrique Ruiz Ramírez, presidente de la Confederación Nacional de Pediatría de México (Conapeme), sí se pueden vencer los cotos de poder que están en las cooperativas escolares. Señaló que en Sonora y más recientemente en Aguascalientes, la Conapeme encontró la voluntad política de los gobernantes y la decisión de los padres para impulsar las reformas legales en los congresos locales. Eso es lo que se necesita, apuntó el especialista, mientras Salvador Jáuregui, director de asuntos médicos legales de la agrupación, lamentó que después de una década, las autoridades apenas planteen que la educación física debe ser obligatoria.

La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez).

“Aprueba Edomex crear fondo de contingencia”

El Congreso local aprobó ayer una partida de 250 millones de pesos que el gobierno mexiquense podrá utilizar en caso de desastres naturales. Además, los legisladores estudian una iniciativa que obligaría a los 125 municipios a destinar una partida especial para contingencias. El diputado priísta Miguel Ángel Cacique Pérez, integrante de la Comisión de Protección Civil, recordó que el año pasado, cuando hubo inundaciones en los municipios de Tlalnepantla, Naucalpan, Ixtapaluca y Ecatepec, y la ayuda fue insuficiente.

La Jornada, p.35, (René Ramón).

“Grandes consorcios ahorcan a productores nacionales de maíz”

La economía de más de 4 mil productores de maíz está en riesgo porque las grandes empresas están pagando mil 900 pesos por tonelada, cuando el precio el año pasado fue hasta de 4 mil 400 pesos, advirtió el Frente Democrático Campesino de Chihuahua. Además de castigar los precios, los grandes industriales, entre ellos Lala, advirtieron a los agricultores que si no les venden sus cosechas importarán maíz transgénico de Estados Unidos. A la movilización que los campesinos realizaron ayer por tercer día consecutivo en la capital de Chihuahua se unieron los menonitas, quienes por primera vez participan en protestas públicas. Los agricultores demandan un precio mínimo de 3 mil pesos por tonelada, la cancelación de 18 órdenes de aprehensión giradas por la Procuraduría General de la República (PGR) como resultado de demandas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), reducción de tarifas eléctricas y apoyo de los legisladores.

La Jornada, p.36, (Matilde Pérez y Miroslava Breach).

Internacional:

“Al exige suspender en Argentina el uso de armas de electrochoques”

La organización Amnistía Internacional en Argentina exigió al gobierno de la ciudad de Buenos Aires que suspenda “el uso y la transferencia de armas con dispositivos de energía conducida –conocidas comercialmente por su nombre en inglés: Taser– hasta que no se realice una investigación independiente, seria y rigurosa sobre los efectos que provoca su utilización”. También solicitó al Registro Nacional de Armas (Renar) la información sobre este artefacto, cuya compra originó una reacción masiva de los organismos de derechos humanos en un país donde miles han sido asesinados por el uso de la picana eléctrica, cuyo efecto es similar al de las Taser. Lo que causó otro revuelo fue la respuesta del jefe de gobierno de la ciudad, Mauricio Macri, quien dijo que las críticas eran “sólo prejuicios, ya que se está usando en otros países”, aunque no comentó que su uso está prohibido en la mayoría de las naciones del mundo y especialmente en Europa.

La Jornada, p.24, (Stella Calloni).

“El envío de marines a Haití fue unilateral, pero hay que admitir que antes también se les llamó, dice Rosny Smarth”

Estados Unidos desembarcó sus tropas tres veces en Haití en los últimos 16 años: 1994, para reponer a Jean Bertrand Aristide en el poder después de que fue derrocado con complicidad de Washington; 2004, para apoyar nuevamente la salida del poder de Aristide, que se había aliado con los sectores gangsteriles. Y ahora, con una emergencia humanitaria sin precedente. “En ninguna de las ocupaciones anteriores Washington condujo al país hacia la democracia y el desarrollo”, advierte en entrevista con La Jornada Rosny Smarth, dirigente político, ex primer ministro, agroeconomista formado en México, como muchos de su generación durante el duvalierismo. Advierte, por otra parte, que en las zonas devastadas por el sismo del 12 de enero se vive “un momento muy delicado” entre la población damnificada (se calculan tres millones) que está dispersa en cerca de 600 campamentos censados y muchos más sin registro. “Hay algunos brotes de desesperación, pero la violencia no ha estallado todavía. Si no se maneja bien la asistencia en el periodo de post terremoto, si los tres millones que están en la calle siguen en estas condiciones extremas, sí va a haber una ebullición. El peligro de una explosión violenta es real”.

La Jornada, p.25, (Blanche Petrich).

“Norcorea dispara de nuevo al mar Amarillo”

Corea del Norte lanzó unos 100 proyectiles de su artillería costera por segundo día consecutivo en dirección al mar Amarillo, cerca de una disputada frontera marítima con Corea del Sur. Fuentes sudcoreanas del Ministerio de Defensa dijeron que los disparos ocurrieron a las 08:15 de ayer, pero que no habrá respuesta mientras no impacten en su territorio. En tanto, un estadounidense fue detenido luego de entrar en forma ilegal en Corea del Norte, por la frontera con China, reportó la agencia norcoreana KCNA.

La Jornada, p.27, (Afp).

“El 75% de Puerto Príncipe deberá ser reconstruido, revela la ONU”

El enviado especial adjunto de la ONU para Haití, Paul Farmer, afirmó ayer jueves ante la Comisión de Asuntos Exteriores del Senado estadounidense que 75 por ciento de Puerto Príncipe deberá de ser reconstruido tras el terremoto que el 12 de enero asoló la ciudad. Consultado por el presidente de la comisión, John Kerry, sobre la magnitud del esfuerzo de reconstrucción a llevar a cabo en la capital haitiana, Farmer respondió: “simplemente como testigo ocular, la mayoría (de la ciudad) 75 por ciento. Es tan masivo que necesitamos el mejor equipo internacional para trabajar con los haitianos sobre el problema”, apuntó. “La mejor oportunidad para Haití con respecto a los problemas de los últimos 25 años es aprovechar este momento para crear una reconstrucción en común, un esfuerzo internacional para algo viable”, estimó Kerry. “Es una ocasión para los haitianos de volver a dar forma a su país reconstruyendo”, estimó el enviado de la ONU. Por otra parte, la ONU informó que las donaciones, prometidas o ya recolectadas, para ayudar a los damnificados del terremoto que sacudió Haití el 12 de enero, causando por lo menos 170 mil muertos, sumaban este jueves dos mil 20 millones de dólares, según cálculo de las Naciones Unidas.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).